

## Vidéo

### La Collectivité Territoriale de Martinique : une espérance trahie ?

[DANIEL, JUSTIN \(1957-.... : POLITISTE\)](#) Schœlcher 2018

## Résumé

Dans cette présentation, Justin Daniel analyse la création d'une collectivité unique à la Martinique, la Collectivité Territoriale de Martinique (CTM), se substituant au département et à la région. Il considère que cette réforme statutaire s'apparente à un échec : les effets positifs sont difficilement perceptibles pour les citoyens et les retombées ne sont pas à la hauteur des attentes. Il procède, en outre, à une mise en perspective historique en rappelant les différentes phases qui se sont succédées depuis la départementalisation avant de décrire la situation actuelle.

## Informations

**Extrait:** [LES JEUDIS DE L'UNIVERSITÉ \[DES ANTILLES\]](#)

**Edition:** Laboratoire caribén de sciences sociales,Schœlcher,15mars2018

**Langues:** Français

**Provenances:** Université des Antilles

**Type de contenu - document:** Vidéo - Colloque & conférence

**Base:** Bibliothèque numérique Manioc

**Audience:** Tout public

**Format:** video/mp4

## Mots clés

[DÉCENTRALISATION](#)

[DÉPARTEMENTALISATION](#)

[INSTITUTIONS POLITIQUES](#)

[POLITIQUE](#)

[SOCIOLOGIE, ANTHROPOLOGIE](#)

[MARTINIQUE](#)

[21E SIÈCLE](#)

## Conditions d'utilisation

CC-BY-NC-ND - Attribution - Pas d'utilisation commerciale - Pas de modification

## Citer ce document

Daniel Justin, "La Collectivité Territoriale de Martinique : une espérance trahie ?", 2018. Extrait de: *Les jeudis de l'Université [des Antilles]*, Colloque & conférence, Laboratoire caribén de sciences sociales, Schœlcher, 15 mars 2018. Bibliothèque numérique Manioc consulté le 12 février 2026. Lien: <HTTP://WWW.MANIOC.ORG/FICHIERS/V18019>.

